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COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO 

Buenos días, en primer lugar, gracias presidente del Cabildo, Mariano, gracias 
presidente del Gobierno de Canarias, por supuesto, también al delegado del 
Gobierno, al consejero de Gobierno de Canarias, que está junto con muchos 
alcaldes y alcaldesas a pie del cañón desde el primer día de esta emergencia 
Vulcano lógica que está sufriendo La Palma y por tanto toda España. 

Antes hacía referencia el presidente del Cabildo a que ayer tuvimos el día de la 
Hispanidad y yo creo que  efectivamente ese 12 de octubre todos sabemos muy bien 
que representa España. España es un país solidario, es una nación solidaria y hoy 
precisamente todos estamos o hace 24 días estamos todos pendientes de La Palma 
y nos solidarizamos todos los españoles con los palmeros y con las palmeras. 

Como saben, tenemos dos niveles de gobernanza. El primero de ellos tiene que ver 
con el Comité Director y también con el Comité Científico, que diariamente se 
celebran aquí en la isla de La Palma para evaluar exactamente cuáles son, cuál es 
la evolución del volcán y posteriormente tomar decisiones que tengan que ver con el 
confinamiento, con el realojo, en definitiva, con todo lo que por desgracia los 
palmeros y palmeras durante estos largos 25 días han venido sufriendo. 

En segundo lugar, tenemos también una Comisión Mixta donde están representadas 
todas las instituciones. Está representado el Gobierno de España, está representado 
el Gobierno de Canarias, el Gobierno del Cabildo, también los ayuntamientos 
afectados. Con todos ellos tuvimos una videoconferencia el pasado lunes, el día 11 
de octubre, después del Consejo de Ministros, para poner en común y hoy hemos 
vuelto a tener una reunión con el Comité Director y posteriormente los tres 
presidentes de las tres administraciones más directamente implicados en la crisis, 
junto con, lógicamente, los alcaldes y alcaldesas. 

Posteriormente a esta reunión tendremos  un encuentro con personas afectadas, 
con palmeras y palmeras que por desgracia han perdido todo, han visto dañados sus 
hogares, sus negocios y efectivamente tienen muchísima incertidumbre sobre su 
futuro. Y este es el primer mensaje que me gustaría trasladar: que todas las 
instituciones, desde el primer día de esta emergencia vulcanológica, lo que estamos 
haciendo es trabajar codo con codo, remar en la misma dirección, porque más allá 
de las discrepancias o diferencias ideológicas que pueda haber, desde luego nos 
une un mismo objetivo, un horizonte común. 

Primero: salvaguardar lo más importante, que es la vida de la gente, 
afortunadamente, como bien decía antes el presidente de Canarias y el  presidente 
del Cabildo, no ha habido ninguna pérdida de vida que lastimar. 

En segundo lugar, atender a lo más urgente, a lo más inmediato, que es, bueno, 
pues el poder de alojar a las personas que lo han perdido todo porque está en riesgo 
de perder su vivienda, además de todas las necesidades materiales que lógicamente 
tenemos que dar respuesta. 
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Y finalmente, en esa tercera fase, abordar toda la tarea de reconstrucción enorme 
que tenemos, que tenemos por delante. 

Como saben, el Gobierno de España en estas tres fases se ha venido dando 
respuesta. 

En primer lugar, planteando unas ayudas directas a través del Gobierno de Canarias 
de más de 10 millones de euros para la compra de enseres, también para 
cofinanciar, junto con el Gobierno de Canarias, la compra de viviendas para aquellas 
personas que lo habían perdido todo lo más inmediato, lo más urgente. 

En segundo lugar, saben que aprobamos en el Consejo de Ministros declarar a la 
Isla de La Palma como una zona gravemente afectada por una emergencia de 
protección civil que permitía articular una serie de ayudas vinculadas con las 
explotaciones plataneras, perdidas también, lógicamente, con los seguros y las 
viviendas. 

Y en tercer lugar, lo anunciaba precisamente también aquí, en este edificio, la 
aprobación de un plan de reconstrucción de la Isla de La Palma. 

Ese plan de reconstrucción de la Isla de La Palma contempla más de doscientos 
catorce millones de euros y veremos exactamente cuál es la cuantía definitiva de 
esta emergencia vulcanológica, cuál va a ser la cuantía que vamos a tener que 
desplegar para la reconstrucción total y el relanzamiento de la Isla de La Palma. 

Hoy por hoy estamos destinando 214 millones de euros a la Isla de La Palma y, 
sobre todo, centrado en distintas cosas que estoy convencido, van a ser de una 
importancia vital para los palmeros y palmeras. 

En primer lugar, todo lo que tiene que ver con la vivienda, como antes he hecho 
referencia. En segundo lugar, las explotaciones agrícolas y también, lógicamente, 
las pesqueras. En tercer lugar, todo lo que tiene que ver con el sistema de regadíos. 
En cuarto lugar, las infraestructuras y por último, el empleo. 

Saben ustedes que hemos aprobado ERTES específicos para la isla, para las Islas 
Canarias, en particular para la isla de La Palma y un plan de empleo dotado con más 
de 60 millones de euros precisamente para garantizar oportunidades, empleos, 
estabilidad y certidumbre en esta situación tan dramática como está viviendo la Isla 
de La Palma. 

En fin, yo creo que tenemos por delante muchísimo trabajo. Como bien ha dicho 
antes el presidente Ángel Víctor, desgraciadamente, las noticias que nos trasladan 
desde el Comité Científico es que la actividad del volcán no cesa y que, por tanto, no 
parece que a lo largo de los próximos días podamos ver una reducción del mismo 

Y por eso es muy importante algo que han dicho ambos presidentes. En primer 
lugar, como están haciendo hasta ahora los palmeros y palmeras, y continuar muy 
pendientes de cuál es la información que traslada Protección Civil. 
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Que sigamos  al minuto cuál es la información que nos trasladan los servicios de 
emergencia, porque efectivamente eso al final garantizará la seguridad de los 
palmeros y palmeras. 

Y en segundo lugar, pues evidentemente, pedir algo que sé que es muy difícil 
después de los días y sobre todo las noches tan largas que estoy convencido de 
muchos palmeros y palmeras están sufriendo y es paciencia, porque efectivamente 
no podemos hacer nada hasta que el volcán  pare en su actividad. 

Lo único que podemos hacer es lo que estamos haciendo en la tarea de 
reconstrucción, en la tarea de protección y en la tarea de sensibilización y de 
información que nos traslade Protección Civil y todos los servicios de emergencia 
aquí desplegados. 

Y a ellos me quiero referir por último por último, en esta intervención. Antes lo ha 
hecho el presidente del Cabildo, ayer de la Guardia Civil celebró el día de su Patrona 
y me parece que es muy importante poner en valor el trabajo de la Guardia Civil, de 
la Policía Nacional, del Ejército, de las Fuerzas Armadas, en definitiva, no solamente 
de la de la UME, especialmente de la UME, pero también del Ejército de Tierra que 
va a desplegarse para poder ayudar a los palmeros y palmeras; a la Cruz Roja, en 
definitiva, a todos y cada uno de los cuerpos que componen todo este Sistema 
Nacional de Protección Civil que está garantizando la seguridad de los palmeros y 
palmeras. 

Y finalmente, agradecer a todos los técnicos y singularmente al Comité Científico. 
Creo que tenemos una ciencia pública en España muy importante. Debemos 
sentirnos orgullosos de ella. Gracias también a su previsión y a su anticipación los 
poderes públicos hemos podido dar una respuesta acorde a la gravedad de esta 
erupción volcánica y no dejaré de reconocer el trabajo que hacen, evidentemente 
desde la ciencia para aportar luz en esta situación tan inédita que está viviendo la 
Palma y por tanto, España desde su conocimiento científico. 

En fin, son momentos difíciles. Antes el presidente de Canarias ha dicho que esta es 
la cuarta visita que hago a la isla de La Palma, por desgracia, no será la última. 
Vendré en  más ocasiones, pero en todo caso, si quisiera trasladar que ya sea con 
presencia física o  desde el Gobierno en España, estamos a través de esa Comisión 
Mixta en la que estamos todas las instituciones presentes prácticamente diariamente 
en contacto, para poder responder al instante sobre cualquier eventualidad que se 
pueda producir. 

Saben ustedes también que tenemos una comisión interministerial creada desde el 
Gobierno de España. 

En ella vamos a empezar a trabajar las líneas de ayuda, que puedan venir desde la 
Unión Europea, desde las instituciones comunitarias, dada la magnitud de la 
catástrofe que se está viviendo en la Isla de La Palma. 
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En fin, lo que quiero decirles es que estamos trabajando contrarreloj para entre 
todas las instituciones y con la unidad a la cual antes hemos hecho referencia a las 
tres instituciones aquí presentes, pues los palmeros y palmeras tengan la mayor de 
las certidumbres y la mayor de las seguridades. 

A todos ellos, simplemente, trasladarles el agradecimiento a esa conducta cívica que 
tienen,  paciencia porque es de lo que nos tenemos que armar para poder garantizar 
el éxito de esta situación tan dramática y agradecer de nuevo la unidad de todas las 
instituciones. 

A fin de cuentas, los ciudadanos lo que quieren es eso, es que estemos, como bien 
ha dicho el presidente del Cabildo, Nicolás, con la mirada larga, desplegando una 
política con altura de miras y sobre todo y ante todo, poniendo al ciudadano, en este 
caso la palmera y el palmero en el centro de todas nuestras prioridades. 

Y así lo estamos haciendo y así lo vamos a continuar haciendo, no solamente hasta 
que el volcán termine su erupción, sino posteriormente, porque tendremos mucha 
tarea por delante que acometer. 

Pero en todo caso, la vamos a hacer, lo vamos a  comprometer, ahí están los 
recursos que estamos destinando. 

Y en fin, lo que nos queda por delante es una tarea ardua, pero también importante 
de relanzamiento de la isla de La Palma. 

Muchísimas gracias, Presidente, muchísimas gracias, Mariano, presidente del 
Cabildo y gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia. 

 

 

                       (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

  


